

Japan Women's Innovative Network

J-Win Report

ダイバーシティ・マネジメントを支援します!

2008
MARCH

3

No.2



ダイバーシティの最終ゴール地点って何だろう?

ソニー株式会社 取締役 代表執行役 社長 兼 エレクトロニクスCEO
中鉢良治 氏

今のように変化が激しいときには、モノ(単一)カルチャーでは対応力が出てこないのではないですか。(内永)

性差を感じないものはあるか

中鉢 今朝、内永さんにお会いするので考えてみたのですが、「女性差別」というけれど、「区別は知識で、差別は感情」。そう言つてもいいですか?

内永 区別は知識で、差別は感情、まさしくそうなんです。差別の感情がなくなつたときに初めてダイバーシティがあるんです。

中鉢 今日のゴールはそこまでいたいですね。

内永 差別が感情だと認識いただいたところからスタートです。

中鉢 そのゴールを表現しようとするところ、なかなかいい言葉が浮かびません。

私は個人だと思うんですね。

中鉢 そう、ひとつは人間の尊厳。ではなくて、インクルージョン(全てを認め合う)なんですね。

内永 ダイバーシティ・アンド・インクルージョンです。

中鉢 それが今日の結論ということです。

内永 私は、それは個人だと思うんですね。女性たちが「社長のスピーチに感激しました」と言つていましたよ。

中鉢 僕に直接は、そんな言葉をちつとも言つてくれませんでしたね(笑)。

内永 過去の日本はどうらかと云うと、「追いつけ追い越せ」で、みんなで足並み揃えて一直線に頑張つてきました。でも今はここにある「有機EL」の薄型テレビのテクノロジーに代表されるように、新しい技術を開発しなければならない。これだけ変化が激しいときは、ヘテロ(混成)でないと対応力が出てこないのでないかと思います。

中鉢 決まりきった目標で、短期間で効率を上げるためにホモジニアス(同質)のほうが適している。ただこういった創造力とかイノベーションを

私は個人だと思うんですね。

中鉢 そう、ひとつは人間の尊厳。ではなくて、インクルージョン(全てを認め合う)なんですね。

内永 ダイバーシティ・アンド・インクルージョンです。

中鉢 それが今日の結論ということです。

内永 私は、それは個人だと思うんですね。女性たちが「社長のスピーチに感激しました」と言つていましたよ。

中鉢 僕に直接は、そんな言葉をちつとも言つてくれませんでしたね(笑)。

内永 過去の日本はどうらかと云うと、「追いつけ追い越せ」で、みんなで足並み揃えて一直線に頑張つてきました。でも今はここにある「有機EL」の薄型テレビのテクノロジーに代表されないように、新しい技術を開発しなければならない。これだけ変化が激しいときは、ヘテロ(混成)でないと対応力が出てこないのでないかと思います。

中鉢 決まりきった目標で、短期間で効率を上げるためにホモジニアス(同質)のほうが適している。ただこういった創造力とかイノベーションを

内永ゆか子

1947年香川県生まれ。東京大学理学部物理学卒業後、日本IBM株に入社。1995年取締役アジア・パシフィック・プロダクツ担当就任。2000年常務取締役ソフトウェア開発研究所長就任。2004年取締役専務執行役員に就任。2007年4月技術顧問就任と同時にNPO法人J-Winを立ち上げ、理事長に就任。著書に『部下を好きになってください』がある。

企業にロバストネス(強靭さ)を持たせるには、男性社会というユニーク(均一)は非常に脆い。私はダイバーシティが必須ではないかと考えています。

(中鉢)

シティについて熱が入っていました。この2年弱の間に何があったのか、その点をまずお伺いしたいのです。

中鉢 そんなに違つてましたか? ひとつには2005年に私の次女が就職しました、ということがあるかもしれません。娘は自分なりにいくつか判断基準を考え、専門を活かして社会に役立ちたいと思って就職したようです。半年経つてどうだったかと聞くと、予想以上のものと予想以下のものがあるというのです。私は企業に対して、そういう若い人の意欲を生かしてほしいという親心があります。また逆に、自分がそういうお子さん方を預かる身でもあるということです。

もうひとつは社会的な要請が以前より強くなり、DIVI(2000年DIVI IIダイバーシティ・イニシアティブ・フォーラム)が社長直轄プロジェクトとして設立された。女性スタッフたちは一生懸命やつている。そうすると応援したくなる。実際には理解者も多くはないと思いますが、そのなかで立ち上がりながらがんばっていますから。

3つ目は、内永さんの「男性だけで勝てますか」という言葉が妙に残つてしまつて、これなんですよ(笑)。それを私は老若男女邦外を問わざと言つていますが、グローバルなリソースを使つて、このほうがフレキシビリティがあり、よりロバスト(強靭)な会社になるだろと思っています。

内永 もともとおありになつた思いが、いろいろな局面の中でつながり、昨年の熱のこもつたスピーチになつた



PROFILE 中鉢良治氏

1947年宮城県生まれ。東北大学、東北大学院工学研究科博士課程修了。1977年ソニー入社。メタル磁性粉を使用した塗布型テープによる高密度記録で小型化した8ミリビデオテープの商品開発に携わる。1992年記録メディア事業本部ビデオテープ事業部長、1999年コアテクノロジー&ネットワークカンパニー(CNC) レコーディングメディアカンパニー プレジデント、2002年執行役員上席常務、2005年取締役 代表執行社長 兼 エレクトロニクスCEOに就任。



PROFILE 内永ゆか子

1947年香川県生まれ。東京大学理学部物理学卒業後、日本IBM株に入社。1995年取締役アジア・パシフィック・プロダクツ担当就任。2000年常務取締役ソフトウェア開発研究所長就任。2004年取締役専務執行役員に就任。2007年4月技術顧問就任と同時にNPO法人J-Winを立ち上げ、理事長に就任。著書に『部下を好きになってください』がある。



それは企業にとつては財産です。入つてくる人たちの期待を裏切つてはいけませんし、これを機会に気持ちを引き締め直しています。（中鉢）

進です。

内永 新しく入られる方たちに人気が高いということは、これから企業にとってすごく大事なことですね。

中鉢 大事だし、財産です。そういう人たちの期待を裏切つてはいけませんし、これを機会に気持ちを引き締め直しています。

内永 女性活用を進めていく上で、どうあたりをテコ入れしたいと思われますか。

中鉢 本音のところを言うと、どのへんというよりも女子社員の絶対数が少ない。この問題への社内の関心は非常に高いのですが、実質的な活動というと

みんな戸惑っています。ですから活動の機会を後押ししていきたい。私はたまたま娘とか、女子社員とか、内永さんにハッさせられたのですから。

内永 僕は結婚して会社を辞めるという女性に怒られたことがあります。「頑張れ」と言ったら、その女性は辞めないで頑張れと受け取ったようで。選択肢を与え、自分で選ぶ、これが尊厳だと思っています。だけど結婚・出産後でも働きたいのに、会社の仕組みがそうできないといふのは問題です。企業がやらなければならないのはここです。

内永 私もよく事業主婦もいい。ただ、自分で選びなさい。選んだら、フラン

ラするな、と言っているんです。

中鉢 杉村春子さんが演じる「女の一生」の中に素晴らしいセリフがあります。した。「だれが選んでくれたのでもない、自分で選んで歩き出した道だから。

内永 間違いと知つたら自分で間違いでないようになくなっちゃ」と。これはすごい。自分で選んだら、社会のせいなんかにしないで自分でよくしなさいと言うんです。この迫力です。それは男性も一緒ですが、ハザードは女性の場合のほうがはるかに多い。

内永 生き方の選択肢が多いということとは、いい面もあるけれど、ある意味では非常に難しい。どうしても揺らぎ

ますから。

最後にJ.Winに対しても中鉢さんはどのようにお考えになつていらっしゃるか、ご意見をいただきたいのです。

中鉢 J.Winでは、企業だけではできないネットワーキングがあります。企業内では制約も多いのですが、J.Winでは共通なものなかで議論が進んでいるだし、それを会社に戻つてファイードバックし、そういう活動として根付いていると思います。他社のこともベンチマークになって、非常に驚きました。けれどダイバーシティを担当をしている人たちには、大きな励みにはなつたし、自信にもなつています。これからいいよと思つていてのではありません。どういう点が評価されたとお考えですか。

中鉢 受賞は意識していなかつたので驚きました。けれどダイバーシティを担当をしている人たちには、大きな励みにはなつたし、自信にもなつています。これからいいよと思つていてのではありません。どういう点が評価されたとお考えですか。

内永 御社はこのたび「東洋経済」のダイバーシティ経営大賞の優良賞をお取りになられました。おめでとうござります。どういう点が評価されたとお考えですか。

内永 去年の5月25日に設立総会をさせていただいて9ヶ月経ちました。45年の歴史がある米国のカタリストと正式な契約もすみ、カタリストが培ってきたものを姉妹組織として我々も使えることになりました。そのノウハウを企業さんに提供したいと思っています。

中鉢 最初は仕組み作りだと思えますね。それからトレーニングをして練度を上げていくことだと思います。

内永 人事部門の人の集まりを作り、そこでダイバーシティとしてどんなことをしていかなければならないのか研究したり、女性たちがエグゼクティブになついくための一種のトレーニングの場に使っていければと思います。

中鉢 アイデアですけど、たとえばソニーの女性社員が他社の経営者とダイバーシティについて意見交換をするなど、違う会社同士でやつてみたらどうですか。

内永 グッド・アイデアですね。いただきます。今日はいろいろ教えていただけありがとうございました。

にもあまねく女性管理職がいる、スタッフもいる。これが最終ゴールだと言つたのですね。その見方に感動しました。

中鉢 反対するのではありませんが、僕はそれが最終地点だというには、少し無理があるような気がします。女性ならではの得意分野もあるという意見も実際にはよく聞きます。

内永 私はそれは違うと思います。中鉢 いよいよ核心のところに入つて来ましたね（笑）。

内永 最初の議論に戻るのですが、区別と差別、そのゴールは何かといったとき、個人に行き着き、個人の能力、個人の尊厳ということになります。そ

うすると男女も、たまたま男性であり、女性なのです。よく女性は女性の特徴があると言われますが、本当に優秀な

人を選んで採っているという前提が正しいのであれば、職場における分布が男女で差が出てくるのはおかしいというのが、私の考え方です。

中鉢 それは性差を無限になくした仮理のモノポール理論をめぐる議論みたいなものです。磁石というのはN極とS極がありますが、この磁石を半分にしても、そのまた半分にしてもSとNができます。理論上は、これを無限に小さくしていくと、磁極はなくなるは

ずだというのですが、実際はノイズが出でます。NとSの間に、理屈で解釈しきれない壁があるということはあります。

内永 それはおっしゃる通りだと思いでしようか。だけどそれを求めて無限に近づけていくことはできます。表現を換えていうと、男と女、親と子といふだろうか。

内永 基本は人と人の関係ですね。中鉢 そつ、人と人の、仲間として個人を尊厳した関係のことです。だけど性質としてのメールとフィメイルはある。そこにモノポールではなく、あるの

バイポーラー（両極）です。

内永 それはおっしゃる通りだと思います。中鉢 また、ある学者が組織について、「男性社会の中での生存競争があり、また経営者のDNAの中に女性を排除しよう」というものが組み込まれてきました。これは、そのまままつま生き残った人達が、結果として会社の中心になつてきた」と語ったそうです。そしてそれに最適なインフラを作ってきたと。そつしたもののが、これまでの会社の中に仕組みとしてありました。今までの会社の中には組み込まれてきました。これは、そのままでは女性側にとつてはハザードがものすごく大きい。

内永 おっしゃるとおりで、仕組みとして排除するようになつてているのですね。内永 おっしゃるとおりで、仕組みとして排除するようになつていています。内永 おつしやるとおりで、仕組みと人を尊厳した関係のことです。だけど性質としてのメールとフィメイルはあります。そこにモノポールではなく、あるの

研修内容はまさに充実したプログラムでした

【1日目】ニューヨークへ向けて出発!!
大勢なので、飛行機も2便に分かれます。

カタリストのセッション。

ビジネスにインパクトを与える研究所になるまでの歴史、仕組み、役割についての説明後、生態認識、多言語自動翻訳機、個人用携帯情報アクセスマシンなどおよそ200種のカストマイズプログラムの一部など、これから普及していくであろう新テクノロジー機器を見学。

ランチはIBMの女性エグゼクティブたちとともに。集まられた女性エグゼクティブたちは、J-Winメンバーのメンターを引き受けさせてくださることになり、この場でメンターとメンティーとの初顔合わせが行われました。英語でのやりとりになりますが、希望者は、米国IBMエグゼクティブのメンターをもつことができたわけです。

午後はIBMダイバーシティ・セッション。ビジネスにおいてダイバーシティがいかに重要なかを熟知しているIBMのダイバーシティの歴史や、さまざまなアプローチの概要等について紹介されました。

【3日目】J-Winの姉妹組織である

【4日目】メルク社を訪問。

女性研究所長によるみずから体験

Schedule

12日	8:30/9:30	成田集合 JALとANAに分かれて出発
13日	8:30~10:30 11:00~17:00	IBM Watson 研究所ツアー ランチを挟んで夕方までIBM Diversity Session
14日	9:30~16:00 18:00~21:00	Catalyst Session J-Winディナー
15日	10:30~14:00 15:00~	メルク社訪問 2コースに分かれて研修
16日	7:00	ホテル集合・帰国へ(17日成田着)

ニューヨークに日本人キャリア女性68名が集結!!

J-Win女性メンバーの海外研修が実施されました

2007年11月12日から17日まで、4泊6日で米国ニューヨークでの海外研修が行われました。

ダイバーシティ・マネジメントについて先進的な取り組みを行っている米国企業を訪問。

女性エグゼクティブたちとのミーティングやダイバーシティの具体例をたくさん知ること、

J-Winとの姉妹組織、カタリストとの交流、そしてメンバー同士のネットワークや、

新しい経験を通しての自己研鑽などを目的としたものです。

参加人数68名(事務局含めて)の充実したプログラムをご紹介しましょう。



Watson研究所のラボで説明を聞く。

おみやげの風呂敷を広げて喚声をあげるIBMスタッフたち。

IBMのダイバーシティのセッションは、じつに多岐にわたってダイナミックに行われていました。たとえばナシードさんは、秘書からエグゼクティブになつた方ですが、2003年にIBMにおけるバリューを実現するため、みずからバリュー・ジャム(COE)が変わつたのをきつかけに、価値観の共有をはかるためそれぞれの価値観を見直す)を実施しています。2004年にはワールド・ジャムを、さらに2006年にはイノベーション・ジャムを率先して行っています。マネージャーからの声だけでなく、万人のいろんな声を聞く仕組みを作り、それがうまくいったので、イノベーション・ジャムが広がっているということでした。

日本のダイバーシティでは現在、主に女性のマネジメント層を増やそう、技術系の女性を増やそうという活動を

【参加者の感想 1】
「タフでパワフル、ダイバーシティを推進している女性たちのスピーチに感動!」

澤谷由里子さん 日本アイ・ビー・エム株式会社 サービス・リサーチ次長



に基づいたキャリアアップについてのスピーチから始まりました。メルクで成功するためのポイントは、科学者として信頼をされる、各レベルでのコラボレーションができる、チームのため働く意識、卓越したマネジメントスキルなどがあげられるとのこと。メルクにおけるさまざまなダイバーシティについて紹介されました。

【5日目】帰国の途へ。

女性研究所長によるみずから体験

イ取り組み報告の後、グルーピングに分かれ、セッションも行われました。

最後の夜はお楽しみも含め、2コースに分かれての研修。ニューヨークの夜をエンジョイ。いつまでも話はつきませんでした。

カタリストのセッションでは、アイリーンさんのスピーチの後、リサーチ担当のデビ夫人の「私たちなぜ分析始めたのか」というスピーチがありました。CEOやCIOになる女性の割合が増えると、企業業績が上がる。ダイバーシティは、企業のためなんだというのを証明するのは非常に難しかったのですが、それをどのようにして証明したかという話は大変参考になりました。

また実際にアワードを受賞した企業



エグゼクティブとともにラウンド・テーブル。



研修後はディナーへ出発!



ネットワーキングが深まったJ-Winディナー。

『ダイバーシティ・マネジメント研究会が発足』

ダイバーシティ・マネジメント研究会常任理事・**尾崎俊哉**（立教大学経営学部教授）

Catalyst Presents

毎年、世界の経営者の注目を集めるカタリスト・アワードに、
J-Winの会員企業でもある日産自動車(株)が選出されました。
アジアの企業の中では初めての受賞とあって、
高い関心を集めています。あわせて、
J-Win アワードでも特別賞を受賞しました。

＊ 国カタリストでは、女性の能力活用を推進している企業に対して、毎年「カタリスト・アワード」を授与しています。2008年受賞企業に、日産とオランダのING U.S. Financial Services(USFS)を選出、1月31日に発表しました。

カタリスト・アワードの選考に当たっては、女性の能力活用に対してビジネス視点での論理的根拠、経営層の指示・責任の明確化、コミュニケーションなど広範囲にわたる審査基準に対して、半年におよぶ厳格なプロセスを経て決定されます。

日産は、ビジネスの全分野において女性の参加や貢献を増やすことで、ビジネスの成功をめざしています。現在、車の購入者の3分の2が、女性の意見を取り入れているという市場調査の結果を受け、より多様なお客様ニーズを満たす商品作りを行うためには、女性を企業内の意志決定に影響のあるポジションへ登用。ダイバーシティ戦略については、雇用・育成・お上げ女性の能力活用の3分野に重点が置かれています。

その結果、2004年以降、管理職に就く女性が36人から101人に増加し、デザイン、企画、商品企画の分野における女性のマネージャーの割合は2倍に増加。また販売店で営業を担当するカーライフアドバイザーの割合も増加! 生産工場における女性の割合は2倍以上となりました。

の割合も増加し、主座工場における女性の割合は2倍以上となりました。2008年カタリスト・アワード授賞会議は、4月9日にニューヨークのウォルドルフ・アストリア・ホテルで開催されます。キャデラックの主催でカタリスト授賞会議は開催され、ペプシコ社の会長兼CEO、インドラ ヌーイ氏を基調講演者として迎えます。その後、シェル石油主催の「カタリスト・アワード・ディナー」が開かれ、約260の国内外の企業を代表する1500人以上のゲストのほか、主要企業、学術機関等、70人を超えるCEOや指導者が出席するという、大変華やかな晚餐会で



カタリスト・アワード・ディナーの招待状が贈られました。

す。なお、この度、J-Win アワードを受賞された9企業に対して、この「カタリスト・アワード・ディナー」への招待状がカタリストのプレジデント、Ilene H. Lang氏から贈られました。

このような日本固有の状況に、J-Winの内永理事長は強い危機感を持ち、研究会の発足を各方面に働きかけました。10月3日の設立総会では上記4名に加えて日経・丸の内キャリア塾の講師としても活躍されている青山学院大学の須田敏子教授、東京大学において男女共同参画プロジェクト推進を担当されている都河明子教授を常任理事に、井上詔三・立教大学教授を監事にそれぞれ選び、研究会としての組織体制を作りました。

閣府・男女共同参画局長・橋東久美子氏を講師に迎え、日本の現状分析を中心にお話をいただきました。12月7日には発足記念のシンポジウムを立教大学経営学部と共催で行い、全米女性工業エンジニア協会（SWE）のミシェル・トルトラーニ会長の基調講演と、岩男壽美子、伊藤文雄、内永ゆか子の各氏とトルトラーニ氏によるパネルディスカッションを行いました。次回の研究会は2月21日、内永氏より日本IBMにおけるダイバーシティ・マネジメントの取組をケーススタディとして提供いただく予定で、その後も定期的に研

究会を続けるとともに、研究プロジェクトを立ち上げ、その成果を社会に還元していきます。

ダイバーシティ・マネジメントについての研究や、产学連携によるとり組みに関心を持つておられるJ-Winのメンバーの皆様にも、ぜひ参加いただきたくと考えています。ダイバーシティ・マネジメントに関する内外の研究会や学会、産業界や政府とも連携し、学際的な研究を促進するだけでなく、広く社会にうねりを起こすうえでの理論と実践で、さまざまなもの貢献したいと望んでいます。

そもそも、なぜこののような研究会が発足したのでしょうか。J.W.i.nの活動をあげるまでもなく、女性や外国人、身障者などを含む多様な人材が、企業において、その能力を發揮し、自己実現ができるとともに、社会全体が多様性を認め、育むことは、日本を始めとする多くの社会の持続的な発展に、欠くことのできない喫緊の課題だと考えられています。しかし日本の企業社会の中では、それがなかなか実現していません。

どうしてなのでしょうか。男性が中心にしてできあがつた組織や企业文化は堅牢で、これを変えるのは至難の業だからでしょうか。組織は、多種多様な人材を活かすよりも軍隊のようにこれを抑え均質的にしたほうが、短期的

につながるのでしょうか。それとも一種の税金のように、コストの負担を伴つても社会的な責任において実施すべきものなのでしょうか。

つたことは言うまでもありません。それに對して日本では、企業経営におけるダイバーシティ・マネジメントの分析は十分には進んでいません。また、数少ない研究も、その多くが組織論や人事管理論、あるいは企業の社会的責任（CSR）といった特定の分野に集中しており、経営管理や戦略といった企業経営の根幹に結びついた分析が集積していません。その背景には、日本において、経営学の領域での産学連携が、ビジネス・スクールが発達し、研究の成果が企業経営に還元されているアメリカほど強くないということもあります。その上に、ダイバーシティ・マネジメントについて総合的に研究する学会・研究会がなく、研究者のネットワークも、もっぱら個人的な繋がりが中心となっていたことがあげ



には管理がしやすく、目先の業績については、
ながりやすいからでしょうか。あるいは、
「多様な人材が、企業において、
その能力を発揮し、自己実現ができる
とともに、社会全体が多様性を認め、
育むこと」の重要性を、企業のレベル
では認めることが難しいからでしょうか。
か。そもそもダイバーシティ・マネジ
メントは、どんな企業においても必要
なのでしょうか。かなづ業績の向上

までもなくアメリカでは、企業の取り組みは、人権を遵守するという法的なコンプライアンスや訴訟に備えるリスク管理から始まりました。80年代末からは多くの企業がリストラと結びついた企業風土や組織の改革のなかでダイバーシティ・マネジメントを活用しました。90年代中頃からは、企業競争力の再構築や強化と結びついた戦略的な取り組みの手法の一つとして、積極的

J-Win Program

SWE・JWEF・J-Win共催による 「女性エンジニアのためのキャリア開発コンファレンス」開催!

去る12月8日（土曜日）の午後、女性と仕事の未来館4階ホールで、女性エンジニアの方々へ向けてのキャリア開発コンファレンスが開催されました。

テーマは「ワークライフバランスからグローバルなキャリアまで」、女性エンジニアたちがキャリアアップをしていくために今必要なことは何なのか、さまざまな現状から問題提起がありました。主催はJ-WinとJWEF（日本女性技術者フォーラム）、そしてアメリカの女性エンジニアの会であるSWE（Society of Women Engineers、の3団体による共催。各団体代表による活動紹介の後、米国SWE会長Michelle Tortolani氏の特別講演「SWE- Your Career Development Partner」が行われ、女性エンジニアが活躍するにはどんなキャリア・チャンスがあり、キャリア・ステップがあるか、米国での具体的な事例が示され、イノベイティブなグローバルネットワークの必要性が説かれました。

次に、ブリティッシュテレコムジャパン会長・北里光司氏による基調講演「グローバルな世界で活躍していくために大切なこと」では、英国におけるワークライフバランスの実態が示され、それが雇用者だけでなく企業にと

っていかに必要であるかという現状が示唆されました。

その後、休憩をはさんで、Michelle Tortolani氏をはじめ、現役で活躍する4人の女性エンジニアによるパネルディスカッションが行われました。

ここでは、さまざまな現場で試行錯誤する女性エンジニアたちから、キャリアアップのために実践してきたこと、仕事と生活のバランス、そこにはどんな選択肢があったのかなどの貴重な体験が紹介されました。会場から質問も出て、必要なことは自分が何をしたいかをはっきりさせること、ドアは自分で叩くこと、専門性を追求するとともに、視野を広げることなどが指摘されました。

普段孤立しがちな女性エンジニアたちですが、溢れ出る連帯感に会場は包まれました。

セミナー終了後、場を移しての懇親会では、それぞれの会員とゲストが名刺交換をするなど、ネットワーキングがくり広げられました。



女性エンジニアたちによるディスカッション

第2回キャリアセミナーは さらにパワーアップ。 丸1日の充実した内容でした

第2回目の「キャリアアップ・セミナー」が、去る11月27日（火曜日）六本木・泉ガーデンタワー7階コンファレンスセンターで開催されました。テーマは「キャリアアップは、自己実現！」。朝10時からおよそ30名の参加者が集いました。

まず、内永ゆか子J-Win 理事長が挨拶に続いて基調講演をスタート。自身の失敗談などを織り交ぜながら、「キャリアアップとは、人生における自己実現」と位置づけ、仕事に立ち向かう基本的な姿勢や、キャリアを目指す女性として理解しておきたいことなどを話しました。

第2部は「パネル・ディスカッション-キャリアアップと自己実現」。パネリストには、NECラーニング（株）代表取締役執行役員社長 内海房子氏、ソニーデジタルネットワークアリケーションズ（株）代表取締役 高松和子氏、日本IBM（株）理事 鈴木あや氏、（株）ベネッセコーポレーション執行役員 岡田晴奈氏の4氏をお迎えし、それらの経験や自己紹介を披露。モデレーターの内永理事長から「スイッチオンされたタイミングは？」などの質問に、各パネリストからは本音を交えた楽しいトークがたくさん飛び出しました。

午後は、グループに分かれてのブレイク・アウト・セッションで大いに盛り上がりました。



盛り上がったグループ・セッション

CHECK!

“カタリスト・リサーチ・レポート” 日本語翻訳版がついに完成！

豊富かつ多岐にわたるサンプリング調査、およびターゲットへの詳細な聞き取り調査をもとに、専門家による分析と事実の証明を積み上げた“カタリスト・リサーチ・レポート”。全米で信頼性の高いレポートとして常に注目されていますが、その日本語翻訳本が遂に完成しました。最もホットな話題の2冊です。

この後も引き続きカタリスト・ナレッジをご紹介してゆきます。（本書はJ-Winによる独占翻訳版です）



「リーダーたる女性の板ばさみのジレンマ
—やつてもだめ、やらなくてもだめ
The Double-Bind Dilemma for Women in Leadership:
Damned if You Do, Doomed if You Don't
会員価格：3,000円（税込み） 一般価格：5,000円（税込み）

本書は男女両方の管理職に聞き取り調査を行い、女性リーダーが直面する板ばさみ状態のステレオタイプを明らかにした。さらにこのステレオタイプが業績に与える影響についても分析。



「最終結論（経済的な結論）
：企業の業績と男女エグゼクティブの比率の関連」
The Bottom Line:
Connecting Corporate Performance and Gender Diversity
会員価格：3,000円（税込み） 一般価格：5,000円（税込み）

男女エグゼクティブの比率と業績の関連について、フォーチュン500社のうち353社に調査し、その相関関係を明らかにしたもので、女性の積極的登用がビジネスに影響を与えることを裏付けた。
(3月中旬発刊)

購入方法：HPまたはお電話・Faxにてお申込みください。（J-Win 事務局）
HP : <http://www.j-win.jp/> ☎ 03-3667-3100 Fax : 03-3667-3440